

# L'Espace test agricole officiellement inauguré

**FORMATION** Un pas vers l'installation proposé par le Campus Louis-Giraud

C'est en présence de représentants de nombreuses instances mais aussi d'élus sans oublier les formateurs que Jérôme Burq, proviseur de l'établissement serrois, ouvrait les débats. Il disait "ne pas être surpris par cette forte affluence car cet espace test est le fruit d'un travail partenarial fort."

Il est vrai qu'il est porté par un Comité Technique regroupant, outre le campus, la couveuse d'Entreprise CREA, la Chambre d'Agriculture du Vaucluse et l'ADEAR de Vaucluse. Groupama, la SAFER, la MSA et les Jeunes Agriculteurs sont eux partenaires du comité de pilotage ; la Région, le Département et la Fondation AG2R étant les partenaires financiers.

En résumé, l'Espace Test est une passerelle qui permet aux gens d'aller au bout de leur désir d'installation. Nombre d'adultes suivent des formations au CFP-PA mais ne peuvent pas finaliser leur projet. Cet espace est un dispositif qui permet aux candidats à l'installation de tester leur projet agricole. Cela peut se faire sur un lieu personnel mais aussi sur un lieu de test fixe (en cours de réalisation au campus Louis-Giraud) sur lequel le porteur de projet teste le métier. Le terrain et le matériel sont alors mis à disposition.

30 % des installations se font hors cadre familial. L'entrée dans le métier est longue et progressive. Il faut que le projet soit prêt à démarrer, respectueux de



De nombreux partenaires étaient réunis pour le lancement de l'espace test.

/ PHOTO A.A.

l'environnement et porte sur du maraîchage, petit élevage etc... mais cela évoluera vite, notamment vers la viticulture. On pourra s'appuyer sur l'espace test pendant 3 ans maximum. L'intérêt pour les porteurs de projet est de tester en grandeur

réelle, dans un cadre légal, avec un statut social satisfaisant. Il bénéficie de plus d'un accompagnement renforcé et d'un appui technique mais aussi un accès au foncier facilité. Des exploitations verront-elles le jour ? "Chacun a un bout de solution, et si

*tout le monde travaille ensemble on y arrivera", a-t-il été servi en guise de conclusion.*

**Abel ALLEMAND**

Renseignements : Barbara Meyer au  
CFPPA Louis Giraud ☎ 07 82 58 56 89  
espacetest84@gmail.com

## Trois porteurs de projet en Vaucluse



chage et des céréales avec transformation en pizzas et vente en camion itinérant. Il est propriétaire pour partie des terres, les autres étant en prêt à Cucuron. C'est un projet novateur.

Enfin Mylène (photo) se lance dans le maraîchage diversifié avec vente directe sur des terres fami-

liales à Jonquières. "S'installer quand on n'a pas de moyen financier, appuis techniques ou autres, même si on en veut c'est difficile. Cet espace test nous permettra aussi de nous insérer et de visualiser la faisabilité du projet à long terme. J'avais l'envie d'être indépendante, de gérer mon truc personnellement. C'est un projet de vie autant qu'un projet agricole. J'ai commencé les plantations, la commercialisation se fera dans un premier temps auprès de la famille des amis et pour la suite produire en plus grand l'an prochain. Heureusement que j'ai pu bénéficier de l'aide à travers le projet car c'est très lourd notamment sur le plan paperasses. En plus, c'est sécurisant."